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FECHA: OCTUBRE 25 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Chofer estuvo cercano a morir” 

 
“Pospone el PRD la elección de su nuevo dirigente” 

 “Formalizan empresa para operar Tuzobús” 

 “Concesionan Tuzobús” 

 
“Concesionan a SAPI el Tuzobús” 

 
“¡Entregan concesión!” 

 “TUZOBÚS DEBE OPERAR EN ABRIL” 

 
“Amarran nueva fase del Tuzobús” 

 
“Respetar DH, demanda Peña a los militares” 

 
“Agudiza Pemex pérdidas” 

 “Peña ofrece seguridad a Guerrero; reafirma respeto a Derechos Humanos” 

 “Rompen padres y normalistas el diálogo con PGR” 

I N S T I T U C I O N A L 
No se generó Información. 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Pospone el sol azteca elección de dirigencia: Las elecciones para definir la nueva dirigencia del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, fueron pospuestas por segunda ocasión y se espera existan condiciones para 
celebrarse el próximo 8 de noviembre. Los sucesos en Guerrero fueron determinantes para que a nivel nacional se tomara 
esta decisión, informó el secretario de Prensa y Propaganda, Juan Carlos Vázquez, quien advirtió que al interior del partido se 
descarta algún tipo de crisis; sin embargo, el caso Guerrero provocó que se tomara esa decisión en todo el país. Entonces, 
será hasta segundo sábado de noviembre cuando en Hidalgo y en un ambiente de confrontaciones, las tres expresiones 
dominantes definan la postulación. Esto, luego que fue roto el primer acuerdo de civilidad que entregaba la presidencia al 
grupo con mayor número de delegados y por consiguiente, la secretaría general al que ocupaba el segundo lugar en la tabla. 
Apenas concluida la jornada electoral el pasado 7 de septiembre iniciaron las acusaciones por parte de los representantes de 
la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) de que el padrón fue rasurado, entre otras. Esta expresión liderada por el 
senador Isidro Pedraza Chávez presentó dos denuncias ante las autoridades electorales en contra de sus principales 
opositores: el Frente Democrático Hidalguense, que dirige José Guadarrama Márquez, y la Coduc de Luciano Cornejo Barrera, 
no obstante, ninguna prosperó y fueron desechadas por falta de consistencia legal. La versión oficial, emitida a través de un 
comunicado, es que se aplazará pues las propuestas para elegir al nuevo presidente no muestran a un claro favorito. Arturo 
Sánchez, presidente del PRD en el estado, explicó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD avaló el aplazamiento del 
proceso interno, pues los consejeros todavía analizan el perfil que debe cubrir el nuevo responsable del partido en la entidad. 
Además, negó que existan arreglos entre los representantes de las principales corrientes populares del partido, pues 
solamente son los consejeros estatales quienes nombrarán al nuevo encargado del PRD. De acuerdo con el todavía dirigente 
del PRD, se analizan diferentes perfiles para determinar al candidato idóneo para tomar las riendas del partido. Según el 
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actual dirigente del partido de izquierda, ningún funcionario federal o estatal mantiene injerencia en el proceso local y sólo los 
consejeros tienen la facultad de votar, por lo que se dijo respetuoso de su decisión. Por su parte Raúl Flores, representante 
del Frente Democrático de Hidalgo (FDH), aseguró ser respetuoso del proceso interno, sin embargo, espera que los 
consejeros no demoren más tiempo pues hay un ambiente de incertidumbre en el interior del organismo para saber quién 
será el nuevo líder del sol azteca. (Redacción, página 09) 
Crónica-Aplazan proceso en PAN y PRD rumo al 2015 (Albeo Quintana, página 09) 
El Independiente-Por segunda ocasión, posponen elección de dirigencia de PRD (Laura Elizabeth Trejo, página 
02) 
El Sol de Hidalgo-Aplazan perredistas su proceso para elegir dirigencia (Redacción, Ojo Política) 
Milenio-Va el PRI estatal por el voto de empresarios para 2015: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Hidalgo, buscará a través del Instituto Político Empresarial (IPE), conformar una plataforma política para el 2015, que incluya 
los intereses y propuestas del sector. El organismo político pretende afianzar el voto de empresarios en la elección de 
diputados federales. Francisco Torres, electo en agosto como presidente del IPE en la entidad, calificó al voto empresarial 
como "uno de los más influyentes", pues aseguró que no sólo significa la postura individual del empresario, sino también de 
los empleados que generan sus negocios y en donde las decisiones son mucho más analizadas. "La dirigencia estatal del PRI 
propone una renovación del IPE mediante una dinámica de identificación con todos los miembros, a través de una estrategia 
consensuada para volver a poner sobre la opinión pública la presencia y la opinión del instituto", sostuvo. Como una de las 
primeras estrategias del instituto, el próximo mes se realizará en Pachuca la Asamblea Nacional de Corredores Públicos en la 
que participaran cerca de 600 corredores de todo el país, mediante la que se busca acordar y consolidar las propuestas de 
iniciativa de ley referentes al marco jurídico de la realización de negocios en México. Torres Cerón señaló que los criterios al 
interior del instituto son muchos y diversos. "Compartimos ideas e intereses y ahí es dónde vamos a empezar a trabajar. 
Buscamos consolidar una nueva cultura política y empresarial con visión de futuro". Destacó que uno de los principales retos 
es afianzar simpatizantes, conocer el sector y sus intereses. (Janet Barragán, página 12) 
Milenio-Plantea AN cambiar política social: "debe ser subsidiaria": La fracción legislativa del Partido Acción Nacional 
(PAN) reconoció los avances de la administración estatal y señaló que existen temas pendientes en materia de desarrollo 
social y de fortalecimiento a la democracia. El diputado Guillermo Galland señaló que la política social debe pasar de 
asistencialista a subsidiaria, con estrategias que permitan otorgar a la ciudadanía herramientas que les permitan ser 
autosuficientes. "El desarrollo social debe sufrir una transformación, de una secretaría asistencialista a una subsidiaria, no 
precisamente entregar despensas porque no se resuelve el problema de raíz", dijo. El legislador aseveró que la visión 
asistencialista debe cambiar a una de enseñanza para que la gente pueda generar algún servicio o producto, para que el 
apoyo sea de otro tipo y no solo atender una parte del problema. Calificó como pendiente de la actual administración el tema 
de los megaproyectos como el aeropuerto y la refinería, que han sido, dijo, temas que quedaron en el abandono y para los 
que debería existir más firmeza por parte del gobierno para poder exigir su cumplimiento. "Existen muchos temas por revisar, 
pero tampoco podemos dejar de reconocer los logros, como la Ciudad del Conocimiento. Creo que si lo capitalizamos bien, 
Pachuca será una ciudad de estudiantes y progreso que puede ser un detonante de la zona". Aseguró que el gobierno estatal 
debe ser más cuidadoso en seguridad para evitar que la inestabilidad que se vive a nivel nacional no repercuta en territorio 
hidalguense. (Janet Barragán, página 12) 
Crónica-Sin descartar alianzas en PAN y PRD rumbo al 2015: Analizan una posible alianza entre el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) rumbo a la contienda electoral del próximo año, aunque falta que los 
órganos internos partidistas aprueben los eventuales acuerdos de coalición, activos panistas y perredistas no descartan 
acercamientos para conformar un bloque opositor. En entrevista por separado, los diputados perredistas y panistas 
coincidieron en que la relación entre ambas cúpulas es positiva, además de que existe un trato cordial para negociar 
eventuales coaliciones de cara al proceso electoral para renovar diputados federales. A escala nacional, las dirigencias 
partidistas confirmaron la integración de una alianza, principalmenteen las nueve entidades donde elegirán gubernaturas. 
Juan Carlos Robles, legislador albiazul, afirmó que la opción es viable, pero la prioridad para la estructura panista actualmente 
es renovar su Comité Directivo Estatal (CDE) en diciembre próximo. En tanto, Celestino Ábrego, coordinador parlamentario 
del sol azteca, indicó que esa posibilidad depende de los resolutivos del Consejo Estatal, a celebrarse tentativamente el 8 de 
noviembre. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

 
 
 

El Independiente-Más de 6 mil panistas elegirán a presidente estatal: Luego de la modificación a los estatutos 
internos, la elección estatal del nuevo comité de Acción Nacional correrá a cargo de los militantes activos del partido que 
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ascienden a 6 mil 167; anteriormente correspondía a los 60 consejeros estatales decidir a los nuevos integrantes. Elegirán 
presidente, secretario general y siete militantes que conformarán el comité en centros de votación instalados en municipios, 
según el documento de lineamientos publicado por el partido. La jornada de votación será realizada el próximo 14 de 
diciembre de 9 a 16 horas. De acuerdo con la convocatoria, los aspirantes a cualquier puesto del comité directivo estatal 
deberán tener como mínimo cinco años de militancia al día de la elección y haberse distinguido por su lealtad a los principios 
y programas del instituto. Su registro será aprobado con anterioridad, el periodo de campaña comprenderá del 9 de 
noviembre al 13 de diciembre. Además de presidencia y secretaría general, los militantes votarán por titulares de las áreas de 
finanzas y tesorería; de fortalecimiento interno e identidad; acción de gobierno; vinculación con la sociedad; formación y 
doctrina; asuntos electorales y de promoción política de la mujer. La convocatoria fue expedida luego que la sala regional 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenara la pronta renovación del comité directivo 
estatal. Los albiazules plantearon la elección hasta el próximo año, no obstante la instancia federal no encontró motivo para el 
aplazamiento, por lo que urgió al partido emitir este año su convocatoria y renovar la planilla. (Sonia Rueda, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Pronostica sorpresas el PVEM en Elección 2015: "Nos estamos preparando para lo que venga; 
hemos demostrado no solo en tiempos electorales que seguimos trabajando muy de cerca con la gente; la dinámica a seguir 
ha sido con base en los principios de esta institución política; hoy cobra fuerza nuestro partido y pronosticamos sorpresas en 
los siguientes procesos", dijo Avelino Tovar Iglesias, dirigente del Partido Verde Ecologista de México en la entidad. Destacó 
que actualmente el Comité Estatal del PVEM realiza permanentes reuniones de trabajo con la estructura de todo el estado 
para coordinar e impulsar todas las acciones que representen aportación ciudadana al cuidado del medio ambiente, pero 
sobre todo una mejor calidad de vida. Aunado a lo anterior, Tovar Iglesias dijo que también realizan un análisis de los 
cuadros actuales y los que acaban de integrarse, para contender en las próximas elecciones que renovarán la Legislatura 
Federal. "Contamos con gente muy valiosa, hay juventud, experiencia y voluntad, la fórmula perfecta para dar respuesta a la 
confianza de la gente; estamos preparados para los siguientes procesos; nosotros realizamos un análisis de los mejores 
cuadros, pero será nuestra dirigencia nacional la que dé la última palabra; daremos buena batalla, solos o en alianza". Confió 
que si la dirigencia nacional decide ir en alianza será con todo el cuidado de coincidir en la plataforma política de sus aliados. 
"Las alianzas que hemos realizado nos han beneficiado y hemos dado pronta respuesta a la confianza de la ciudadanía; es 
una gran responsabilidad, lo sabemos, estamos en la espera y al pie del cañón, listos para las próximas elecciones, pero 
nuestro gran reto es el 2016 para lograr un mejor posicionamiento de nuestro partido". Avelino Tovar aseguró que en la 
región Otomí Tepehua el Verde cobra fuerza, Huehuetla, Metepec, Agua Blanca, San Bartolo y Tenango de Doria; sin 
embargo, anunció una sorpresa a nivel estatal, pues asegura que otras regiones de la entidad cerraron filas para trabajar con 
el partido del Tucán. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Empresa operará Tuzobús 10 años: El gobierno del estado otorgó la concesión para operar el Tuzobús a la 
empresa Corredor Felipe Ángeles SAPI, que se encargará del servicio por diez años en la troncal Centro-Téllez. La Sociedad 
Anónima Promotora de Inversión (SAPI) está integrada por 501 concesionarios de 38 rutas que circulan por el bulevar Felipe 
Ángeles, mismos que serán responsables de la línea 1 del sistema de transporte metropolitano a partir de abril de 2015, 
cuando entre en funciones. Durante la firma de este documento, Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, 
informó que el Tuzobús responde al crecimiento que ha experimentado el área metropolitana de Pachuca en los últimos ocho 
años. El funcionario explicó que 70 por ciento de los capitalinos se desplaza en unidades del servicio público, de acuerdo con 
estudios del Instituto Mexicano del Transporte. “Por ello era indispensable crear un sistema de transportes masivo, digno y 
seguros para todos y hoy al tener este documento legal que da vida a la empresa concesionaria del mismo”, señaló. Según el 
encargado de la política interior del estado, con este proyecto se busca impulsar un desarrollo sustentable para Pachuca, 
“donde los transportistas también puedan tener prestaciones y un salario fijo que mejore y dignifiquen las condiciones en las 
que realizan su trabajo”. Francisco Olvera, gobernador de la entidad, exhortó a los empresarios a iniciar “de manera 
inmediata” los procesos de licitación para la compra de las unidades que darán servicio en el Tuzobús. El mandatario recordó 
que se deben cumplir los tiempos establecidos por Banobras, institución que aportó el Fondo Nacional de Infraestructura 
(Fonadin). Joaquín Gutiérrez, presidente del consejo de administración de Corredor Felipe Ángeles SAPI, afirmó que los 501 
inversionistas tienen el objetivo de prestar un buen servicio de transporte público para mejorar la imagen que la población 
tiene de ellos. La primera troncal del Tuzobús recorrerá 16.5 kilómetros, contará con 19 rutas alimentadoras y 32 estaciones. 
Además, ofrecerá dos tipos de servicios: paradero, que realizará ascenso y descenso en cada base, y el exprés, que sólo lo 
hará en diez de ellos. (Yossimar Durán, página 04) 
Milenio-Dan concesión a empresa responsable del Tuzobús (Alejandro Reyes, página 06) 
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Crónica-Paso decisivo para el proyecto Tuzobús (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Solicita Banobras Tuzobús opere antes de abril (José Manuel Martínez, página 03) 
Síntesis-Otorgan a SAPI concesión para operar Tuzobús (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Entregan concesión a la nueva empresa del Tuzobús (Natalia López, página 3A) 
Uno más Uno-Entregan concesión para la operación del Tuzobús (Redacción, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Aplicación de estrategias incluye ecología, subraya Eleazar García: Mediante la aplicación de programas 
como “Parque en tu Colonia” ha sido posible cambiar el rostro de diversos puntos de la ciudad, donde además se trabaja en 
obras que cuidan el contexto ecológico, que a su vez permite avanzar de forma ordenada en este sentido, manifestó el 
alcalde Eleazar García Sánchez. Dijo que en esta materia, las labores son para llevar mayores beneficios a las colonias de la 
ciudad, por ello, en la aplicación de diversas obras se ha invertido un promedio de 11.5 millones de pesos. Lo anterior, afirmo 
el alcalde, ha derivado en que el ayuntamiento trabaje en la recuperamos espacios abandonados y la construcción de cinco 
nuevos parques en los diferentes barrios y colonias. Señaló que un aspecto que se debe resaltar es que en las obras que se 
ejecutan en Pachuca se utiliza material de primera calidad y apegado a las normas ecológicas. “Comprometidos con el medio 
ambiente, somos el primer municipio en contar con una Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable que este año 
ha iniciado operaciones, acorde a esta visión estamos innovando en la utilización de materiales como el concreto ecológico, 
un material que permite la filtración del agua de lluvia a los mantos acuíferos y que a su vez elimina la utilización de agua 
para el riego de pasto natural”. Ejemplo de lo anterior, advirtió, es la intervención del camellón del Bulevar Luis Donaldo 
Colosio, desde la entrada de Actopan hasta el entronque con el Felipe Ángeles, el cual luce limpio y sin duda ha contribuido a 
mejorar la imagen urbana de esa zona de la capital del estado. Añadió que en la misma dirección de la preocupación por 
contar con un entorno ecológico. Por ello en coordinación con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) y el gobierno del estado, se construyó la quinta celda del relleno sanitario ubicado en el Huixmi con una inversión 
de ocho millones de pesos. (Milton Cortés, página 08) 
Síntesis-Pavimentan calles de colonia untista (Redacción, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
Los aspirantes en el PRI 
 
En los próximos días comenzarán a aparecer nombres de posibles aspirantes a ser postulados por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) como candidatos a diputados federales por los siete distritos federales electorales y en esa lista se incluirá 
a funcionarios del gobierno de Hidalgo, como los de los secretarios de Finanzas, Desarrollo Económico, Gobierno, Desarrollo 
Social y Desarrollo Agropecuario. También, en otra pista, se buscará posicionar a funcionarios del gobierno federal, 
particularmente de los delegados de Gobernación, Liconsa, Prospera (antes Oportunidades), Desarrollo Social y Agricultura. 
Así, personajes como Aunar de la Rocha Waite, José Pablo Maauad, Fernando Moctezuma Pereda, Geraldina García Gordillo y 
José Alberto Narváez, todos ellos colaboradores del gobernador Francisco Olvera Ruiz, buscarán un espacio en la amplia lista 
de precandidatos. Del otro lado, Daniel Lara Baños, Ernesto Vázquez Baca, Antonio lechuga Reyes y Patricia González 
Valencia, así como Carmen Dorantes Martínez, intentarán posicionarse y ganarse el ánimo de quienes al final toman las 
decisiones. Otros que no han alzado la mano pero podrían ser incluidos en esta lista son el secretario de Educación Pública 
(SEP), Joel Guerrero Juárez; el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo; la directora del 
Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), Carolina Viggiano Austria. El propio secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, tendría una ruta de salida, en caso de que el panorama en el país se complique y obligue al presidente 
Enrique Peña Nieto a hacer ajustes en su equipo de primer nivel. Obviamente, de ocurrir esto Osorio Chong podría ser 
incluido en la lista de candidatos de representación proporcional, para luego ir como coordinador de su bancada y presidente 
de la Cámara de Diputados, si mantiene vivas sus esperanzas de ser el sucesor del mexiquense en el 2018. Así las cosas, los 
espacios periodísticos y de opinión comenzarán a llenarse con los nombres de estos personajes que buscarán un espacio en la 
Cámara baja. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que la regidora perredista del ayuntamiento de Ajacuba, Martina Hernández fue destituida de su cargo porque dicen sus 
compañeros de la asamblea que ya había acumulado muchas faltas, pero eso sí, nunca faltaba para firmar sus cheques. Dicen 
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que al alcalde Mario Pacheco se le prendió el foco de que los asambleístas votaran para destituir a la funcionaria, lo que al 
final se logró, aunque dicen que ya como último recurso, la regidora perredista intentó burlar a sus compañeros llevándoles 
recetas médicas falsas, que al final se comprobó que ella misma llenó. 
  
:Que en el municipio de Tulancingo continúan los enroques, pues ahora fue en la dirección de Tránsito en donde llegó 
un nuevo jefe, aunque a decir verdad, a nadie le pareció el nombramiento, pues se trata de un odontólogo de profesión y que 
responde al nombre de Juan Jorge Vargas, quien tendrá que aprender todo desde cero, pues aunque ya ha estado en 
algunos puestos burocráticos esta experiencia es nueva, pues no tiene conocimiento de cómo se maneja esta dirección. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 
Víctor Bautista vs Eleazar García 
Y quienes esta semana dieron de qué hablar fueron el secretario de Obras Públicas de Pachuca, Víctor Bautista y el alcalde de 
la ciudad capital, Eleazar García, a quienes les ha fallado últimamente la comunicación entre sí, ya que por un lado, el 
funcionario de Obras Públicas insistió en que velatorio que se construye a un costado del panteón municipal quedará listo 
para antes del Día de Muertos, mientras que por su parte, el alcalde pachuqueño ya dijo que esto no será posible, debido a 
que por principio de cuentas, ni siquiera ha llegado el equipo forense, además que la obra civil todavía no se completa. ¿A 
quien le apostamos? 
 
Y A USTED, ¿QUÉ LE DA ASCO? 
Luego de que el presidente de la Comisión del Centro Histórico de Pachuca de Canaco, Gustavo Ríos, dijera que el 
ambulantaje del lugar “da asco”, nos mandaron una lista de otras cosas que también le dan asco. 
El Mercado Miguel Hidalgo. Dicen que el empresario no conoce la fayuca que se vende en este lugar emblemático de 
Pachuca, por eso compra películas de 10 pesos, pero que sea clon original. 
Los algodones de azúcar. Al señorito no le gustan los sabrosos algodones porque dice que se le atoran en la garganta, lo 
que le provoca asco. 
La política en Guerrero. Aunque es lo único en lo que la mayoría de los mexicanos coincide con el funcionario. 
Las nuevas esculturas. A Gustavo Ríos no le gustaron las nuevas esculturas en Pachuca, porque dice que son puras 
láminas retorcidas. 
La feria tradicional. Tampoco le gustan los tradicionales arrimones y manoseos de la plebe capitalina. 
 
¡ESE APOYO SÍ SE VE! 
Esta semana se llevó a cabo una de las marchas por parte de jóvenes universitarios en apoyo a los normalistas desparecidos 
en Iguala el mes pasado, y se prevé que haya más movilizaciones para la semana que sigue. Aunque es en lo único que se 
unen los estudiantes hidalguenses. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Ya entraron las prisas con el Tuzobús y ahora todo urge. ¿Acaso no se sabía desde antes que tendría que estar listo en abril? 
 
(Redacción, primera plana) 

 
 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Pese a posibles detractores del Sistema Integral de Transporte Masivo de Hidalgo, ayer el gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz encabezó la entrega de la concesión. Sin duda, aventaja la administración estatal en la consolidación de este proyecto 
que surgió bajo la premisa de dotar a quienes viven en la región metropolitana de mejores opciones de traslado, esto porque 
dinámicas académica, económica, así como social así lo exigen. 
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(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-José Antonio Copca: Suma Copca García, como subsecretario de Prestación de Servicios, área de la Secretaría de 
Salud en Hidalgo, su experiencia a esta dependencia. De ahí que esté al tanto de las diversas estrategias que emprenden 
para favorecer a sectores específicos, además de cuidar que quienes forman parte de los diversos espacios acaten los 
lineamientos establecidos en la aplicación de los cuidados correspondientes. 
 
Abajo-Martha López Ríos: Y en ese afán de adjudicarse siempre un papel de defensora, la lideresa de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas está siempre muy presente en la gestión para conformar nuevas colonias, claro, según dice, para 
favorecer a sectores vulnerables. Lo malo está cuando los mismos agremiados advierten que, como en muchos casos, lo que 
se busca es conseguir otro tipo de beneficios. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
ÚLTIMO FIN 
La feria de Pachuca 2014 llega a su término y éste será el último fin de semana con actividades taurinas. 
Hasta ahora el reporte de asistencia es muy amplio, según los organizadores, pero el cierre del evento se 
anuncia con gran espectacularidad. 
Lo cierto es que entre opiniones divididas, este festejo anual registró grandes entradas y una buena derrama económica para 
los expositores. 
  
REVISIÓN 
Por más cateos que hacen las autoridades a los centros de readaptación, no han podido controlar el tráfico de 
celulares en estos centros, desde donde salen muchas de las llamadas de extorsión. 
Esta semana hubo un importante operativo en el Cereso de Pachuca y nuevamente fueron encontrados más de 
20 aparatos de comunicación entre las pertenencias de los internos, lo que confirma el tráfico ilegal al interior 
de los penales y la complicidad del personal. 
  
AUXILIO 
Los vecinos de la Huasteca y la Sierra hidalguense piden auxilio a la SCT y al gobierno del estado para que 
apure los trabajos de rehabilitación a la carretera federal México-Tampico, vía corta, ya que el mal estado que 
guarda representa un riesgo para todos los que circulan por la zona. 
En víspera de los Días de Muertos, la afluencia vehicular aumenta exponencialmente y ello el riesgo de incidentes graves. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Respetar DH, demanda Peña a los militares: El presidente Enrique Peña Nieto resaltó la labor de las 
Fuerzas Armadas en favor de la seguridad pública y tranquilidad de los mexicanos, en particular contra la delincuencia, y las 
llamó a reafirmar el respeto a los derechos humanos. “En la elevada misión que la sociedad les ha confiado, deben seguir 
conduciéndose con profesionalismo y valentía, reafirmando su firme compromiso con el respeto a los derechos humanos”, 
expresó. Agregó que los mexicanos se sienten orgullosos de contar con Fuerzas Armadas eficaces y profesionales, y así lo 
demuestran “ustedes en su diaria labor defendiendo la integridad de la nación”. El titular de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), Salvador Cienfuegos, sostuvo que todo militar que viole la ley será llevando ante las instancias jurídicas 
correspondientes, con trato digno y juicio justo, por lo que llamó al personal de las Fuerzas Armadas a que actúe con firmeza, 
pero razonadamente, apegado a la ley y preservando los derechos humanos. En el marco de la ceremonia de entrega de 
menciones honoríficas al personal de las Fuerzas Armadas, encabezada por el presidente Enrique Peña Nieto, Salvador 
Cienfuegos, con quien coincidió el secretario de Marina, Vidal Francisco Soberón en priorizar el respeto a las garantías 
individuales, subrayó: “Les enfatizo, es la seguridad y protección de cada ciudadano el eje donde debe gravitar nuestro 
accionar. Por ello, no podemos combatir la legalidad con ilegalidad. No podemos ni debemos permitirnos rebajar nuestros 
actos a niveles que son propios de delincuentes. “Les insisto, toda actividad que realizamos, la pasión con la que actuamos y 
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las decisiones que asumimos, deben ser firmes, pero al mismo tiempo razonadas, siempre apegadas a la ley, siempre 
orientadas a preservar los derechos fundamentales”. En el acto donde estuvieron presentes el secretario de Relaciones 
Exteriores, José Antonio Meade, así como el comisionado nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, Cienfuegos insistió 
en que no bajarán la guardia y enfatizó: “Cualquier acción contraria a estos preceptos empaña a nuestra institución y es 
motivo para ejercer estrictamente justicia, por ello ante la excepción, todo militar que se aparte de los preceptos legales y el 
respeto a los derechos fundamentales de las personas será llevado ante instancias jurídicas correspondientes”. Dijo que la 
Secretaría de la Defensa Nacional velará para que todo militar que por el ejercicio de sus funciones enfrente una investigación 
penal, tenga trato digno y juicio justo, agotando toda instancia y prueba para esclarecer la verdad, respetándoles en todo 
momento las garantías que constitucionalmente corresponden. El titular de la Sedena destacó que los esfuerzos realizados en 
el marco de la política pública en materia de seguridad y justicia han permitido reducir los índices delictivos y disminuir la 
violencia en diversas entidades y regiones del país. “Sin embargo, aún hay mucho que hacer para atender los factores de 
riesgo asociados a la criminalidad; para robustecer el tejido social y las condiciones de vida; para inhibir las causas de la 
violencia; para abatir los delitos que más afectan a la ciudadanía. Importantes cometidos que son responsabilidad de todos: 
sociedad, gobiernos y Fuerzas Armadas”. El secretario de Marina destacó en este marco los esfuerzos que se hacen para 
reducir la delincuencia y les dijo a los integrantes de las Fuerzas Armadas que el cumplimiento de su deber tiene que ser 
sujeto a las leyes que emanan de la Carta Magna y la disciplina que los rige como militares. Les demandó respeto a los 
derechos humanos y a no vulnerar el juramento que han hecho a la patria. Conscientes de la importancia que tiene la 
seguridad de nuestra sociedad, continuó, las mujeres y hombres que integran la Armada de México con gran vocación de 
servicio y valentía se entregan al cumplimiento de su deber. “Por ello, destaco en esta ocasión la valiosa labor que realizan 
nuestras unidades operativas integradas por el personal de Infantería de Marina, tripulaciones de buques, aeronaves y de 
servicios de apoyo que siempre los acompañan, quienes en adecuada coordinación con nuestros hermanos de armas del 
Ejército y Fuerza Aérea conforman los grupos de élite de las Fuerzas Armadas mexicanas. El valor de este personal es 
sustantivo, ya que su capacidad operacional reside en un adecuado entrenamiento, aunado a su compromiso por el bienestar 
de sus conciudadanos”. Enfatizó que las instituciones armadas “tenemos muy claro que es fundamental seguir actuando con 
tesón y sin bajar la guardia. “Esa es la premisa con la que soldados, marinos y pilotos desplegados en tierra, mar y aire 
cumplen diariamente de día y de noche las misiones que se les encomiendan”. En el acto se entregaron reconocimientos por 
su tarea contra la delincuencia y para la seguridad de los mexicanos a ocho corporaciones de la Armada, 13 del Ejército y tres 
de la Fuerza Aérea. (Julián Sánchez, primera plana) 
La Jornada-Peña ofrece seguridad a Guerrero; reafirma respeto a Derechos Humanos: Los padres de los 43 
normalistas desaparecidos y la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México (Fecsm) informaron que desde la 
tarde del jueves rompieron relaciones y decidieron levantarse de la mesa de búsqueda que mantenían con la Secretaría de 
Gobernación (SG), la Gendarmería y la Procuraduría General de la República (PGR), porque esta última pretende vincular a los 
alumnos de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa con grupos de la delincuencia organizada. Ante estas 
intenciones perversas y que la PGR no ha dado resultados en la búsqueda de los 43 muchachos y en dar con los responsables 
materiales e intelectuales de la agresión contra los estudiantes, los padres y alumnos exigieron a la PGR que redireccionelas 
líneas de investigación de lo ocurrido en Iguala el 26 y 27 de septiembre, tomando en cuenta los elementos que los 
estudiantes estamos aportando. En conferencia de prensa ofrecida la tarde de este viernes en la normal de Ayotzinapa, 
representantes de padres y alumnos dijeron no confiar en la PGR, Gobernación ni en la Gendarmería porque, aseguraron, 
fueron policías del Estado mexicano con integrantes del crimen organizado quienes asesinaron a tres estudiantes y 
desaparecieron a 43. Debido a la falta de resultados en las investigaciones, demandaron una audiencia directa con el 
presidente Enrique Peña Nieto y que reconozca públicamente que nuestra normal es un centro de formación y educación para 
la población pobre de nuestro país. 
Alzar la voz, su único delito 
Pedro García López, alumno de Ayotzinapa, leyó el comunicado que señala: “Las recientes declaraciones del procurador 
general de la República (Jesús Murillo Karam), basadas en los testimonios de los detenidos por las ejecuciones extrajudiciales 
y la desaparición forzada de 43 compañeros normalistas, representan una tendencia de impulsar una línea de investigación 
relacionada con la disputa de las bandas delincuenciales por la plaza de Iguala, en la que los estudiantes habríamos sido 
utilizados por un bando para tal fin. La normal de Ayotzinapa rechaza categóricamente esta línea de investigación y solicita a 
la PGR el redireccionamiento de la misma, para lo cual estamos dispuestos a colaborar. Asimismo, rechazó cualquier vínculo 
que desde las esferas del poder se quiera hacer de nuestra histórica y emblemática normal con grupos delictivos. Precisó que 
el único delito que cometieron sus tres compañeros asesinados y los 43 desaparecidos, igual que ellos, fue alzar la voz contra 
las injusticias, pobreza, marginación y falta de libertades del pueblo trabajador; por ello, el Estado nos descalifica, denuesta, 
persigue y nos mata, mientras al crimen organizado lo cubre con el manto y uniforme que brindan el poder público, y se 
confabula con ellos para matarnos, como un intento de acallar las voces de libertad y justicia que surgen con estridencia 
desde Ayotzinapa. Felipe de Jesús, del comité de padres de familia de Ayotzinapa, señaló que desde un principio no confiaron 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

8 de 11 

8 

en las instituciones del Estado para llevar la investigación de los hechos de Iguala, debido a que fueron policías quienes se 
llevaron y asesinaron a sus hijos, pero le dieron un voto de confianza, que terminó la tarde del jueves, porque no han dado 
con el paradero de los jóvenes y menos detenido a los responsables intelectuales, comenzado por el alcalde con licencia, José 
Luis Abarca, y su esposa, María de los Ángeles Pineda Villa. Confiar en alguien que no da resultados ni con todo el poder 
(operativo) que lleva y con todo lo que dicen que han utilizado; por esa razón, el día de ayer, en la reunión de evaluación que 
tuvimos con los representantes de Gobernación, PGR y Gendarmería, nos levantamos la de la mesa porque vimos que no hay 
avances, principalmente por la línea que está desviando la PGR, en cuestión de querer inculpar a los muchachos de tener 
nexos con el crimen organizado, que iban armados en los autobuses; queremos decirle que nosotros desde el comienzo no 
habíamos confiado en ellos, mucho menos ahora, aseguró. César González, padre de César Manuel, uno de los 
desaparecidos, exigió al Presidente que presenten con vida, de manera inmediata, a los 43 estudiantes; de lo contrario, 
advirtió que su lucha irá en aumento. Estamos decididos a todo, si es necesario perder la vida en la búsqueda de nuestros 
hijos, bienvenida sea. (Sergio Ocampo, primera plana) 
Excélsior-Rompen padres y normalistas el diálogo con PGR: Tras la salida de Ángel Aguirre del gobierno de Guerrero, 
el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, afirmó que toca al Congreso local definir quién será el gobernador interino 
y ofreció a la sociedad guerrerense condiciones de seguridad, orden y desarrollo. Durante la Quinta Asamblea Plenaria de la 
Conferencia Permanente de Congresos Locales, aseveró que el gobierno federal respaldará institucionalmente a la persona 
que elijan los diputados locales como titular del Ejecutivo estatal. Por otra parte, durante la entrega de reconocimientos a 
militares, Peña Nieto los instó a “seguir conduciéndose con profesionalismo y valentía, reafirmando su firme compromiso con 
el respeto a los derechos humanos”. 
 EPN OFRECE APOYO A NUEVO GOBIERNO 
El presidente Enrique Peña Nieto garantizó a los guerrerenses que una vez que el Congreso de ese estado designe al sucesor 
de Ángel Aguirre, como lo mandatan sus propias leyes, el gobierno federal estará colaborando institucionalmente con la 
nueva administración local para restaurar a cabalidad el orden y el desarrollo social en Guerrero. En tono conciliador, el 
Ejecutivo recalcó su compromiso y dijo: “quiero comprometerme, comprometer, que trabajaremos con su administración para 
asegurar condiciones de orden, de seguridad y desarrollo para todos los guerrerenses”. En el patio central del Palacio 
Nacional, el Ejecutivo clausuró los trabajos de la quinta asamblea plenaria de la Conferencia Permanente de Congresos 
Locales (Copecol), en donde enfatizó que “corresponderá justamente al Congreso del estado de Guerrero designar al 
gobernador interino de esa entidad”. Por ello, añadió, “desde aquí quiero decir que el gobierno de la República respaldará 
institucionalmente a la persona que definan los diputados locales como titular del Ejecutivo estatal”. Asimismo, aprovechó 
este foro para recordar a los congresistas de Guerrero —y de todo el país— que hoy México exige a los que tienen una 
responsabilidad púbica que “trabajemos juntos, anteponiendo el interés superior de la nación”. Por ello, los exhortó, “el reto 
común es redoblar esfuerzos para acelerar el desarrollo y asegurar que el Estado de derecho impere en todo el territorio 
nacional; que la ley se cumpla y se aplique sin distinción ni privilegios en todos los estados y en todas las comunidades de 
México”. Peña les hizo ver que si bien cada entidad federativa vive condiciones y desafíos particulares, “existen temas 
prioritarios, como la vigencia y el fortalecimiento del Estado de derecho, en el que es indispensable la unidad y articulación de 
esfuerzos institucionales a escala nacional”. Ante diputados de todo el país, el Presidente ratificó su certidumbre que “en esta 
responsabilidad los Congresos locales seguirán aportando su talento y trabajo diario a la construcción de instituciones públicas 
más sólidas y al servicio de los mexicanos”. Resaltó que la participación de los legisladores es clave en la construcción de las 
más importantes instituciones nacionales y estatales, y recordó que “gracias a la voluntad y visión del Constituyente 
Permanente, México ha logrado concretar un nuevo andamiaje legal e institucional” en diversas reformas, cuya consecución 
“se había postergado por décadas”. Les dijo, entonces, que las reformas estructurales alcanzadas han sentado las bases para 
construir un país más justo, más competitivo y con mayores oportunidades para todos. A su vez, les expresó su 
reconocimiento “independientemente del sentido de su voto; su análisis y discusión han sido esenciales en este histórico 
proceso legislativo”. Por lo demás, adujo Peña, “estoy convencido de que en la medida en que logremos esfuerzos más 
coordinados y plenamente corresponsables entre los diversos poderes y órdenes de gobierno, el desarrollo del país será más 
acelerado, profundo y, sobre todo, más equilibrado. Creemos en un federalismo articulado, en el que los esfuerzos locales se 
potencian y tienen un mayor impacto positivo”. Más adelante, reconoció la importancia de entidades como esta conferencia 
como mecanismo de reflexión y punto de encuentro para fortalecer el Federalismo legislativo. “Desde su creación, la Copecol 
ha demostrado que más allá de los colores o ideologías partidistas existe un interés común por el desarrollo y el bienestar de 
los mexicanos”. Subrayó el hecho de que varias legislaturas ya han adecuado su marco normativo a la Reforma Educativa. 
Asimismo, dijo, “valoro el compromiso explícito que han manifestado de avanzar con la armonización de las leyes estatales 
para ser consistentes con la Reforma Político-Electoral y el Código Nacional de Procedimientos Penales”. 
Anuncia Osorio Chong refuerzo de la seguridad en la entidad 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que por instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto, 
se estará llevando a cabo un refuerzo de seguridad en Guerrero, con el objetivo de proteger a la población. El anuncio se da 
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un día después que Ángel Aguirre pidió licencia a su cargo como gobernador, para dar mayor transparencia en las 
investigaciones sobre la desaparición de 43 estudiantes normalistas. “Fue una decisión de Ángel Aguirre que respetamos, creo 
que la normalidad nos toca a todos, tenemos que trabajar para que ésta se dé con mayor prontitud, tenemos que tomar 
acciones de inmediato, tengo instrucciones del Presidente de realizar todo un blindaje para cuidar a la población, para lograr 
la tranquilidad y evitar cualquier otro tipo de estas acciones”, detalló. El encargado de la política interior del país señaló lo 
anterior en breve entrevista en el marco de la clausura de la V Asamblea Plenaria de la Conferencia permanente de Congresos 
Locales (Copecol), en Palacio Nacional. El pasado jueves, Osorio Chong señaló ante legisladores locales del país que habría 
“cero impunidad, y castigo para quienes ofendieron a la sociedad mexicana” en el caso de los normalistas, e indicó que la 
posible colusión de las autoridades municipales con el crimen organizado ha lastimado a todos. Sin embargo, destacó, esta 
problemática debe ser una oportunidad para ubicar los problemas que nuestro país tiene en materia de seguridad y plantear 
diversas reformas para que no vuelvan a ocurrir casos como el del pasado 26 de septiembre. Igualmente dijo que no se 
puede resolver un agravio con otro. “Un agravio no lo resuelve otro agravio a nuestras instituciones para salir adelante se 
requiere apostar por instituciones sólidas y fuertes”. (Jaime Contreras Salcedo, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que pese al llamado que hizo el presidente nacional del PRD, Carlos Navarrete, para confirmar la solicitud de licencia del 
gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, y que estuvo respaldado por la mayoría de las corrientes internas, hubo dos que 
reclamaron al líder haberse tardado para presionar al mandatario estatal a apurar el trámite: la Coalición de Izquierda del 
presidente del Senado, Miguel Barbosa, e IDN, de René Bejarano. 
  
:Que, por cierto, en el PRD comentan la cercanía que la diputada federal Teresa Mojica tenía con María de los Ángeles 
Pineda, esposa del ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca, y la inconveniencia de que su hermana, la secretaria de 
Desarrollo Social de Guerrero, Beatriz Mojica, sea quien ocupe el lugar de Ángel Aguirre en la gubernatura de Guerrero. 
  
:Que será hasta la próxima semana cuando la Comisión de Relaciones Exteriores en la Cámara de Diputados se reúna para 
avalar una declaración en respuesta al Parlamento Europeo, que condenó la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa. 
El presidente de la comisión, el priista Eloy Cantú, buscará que el documento cuente con el aval de las comisiones de 
Relaciones Exteriores y de Relaciones Exteriores Europa, del Senado. 
  
:Que en el contexto de la consulta pública por el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales organizará el próximo lunes la reunión pública de información por dicho proyecto en 
Ecatepec, Estado de México. 
La Semarnat convocó en su gaceta —que publicó de manera extraordinaria— a las instituciones académicas, investigadores, 
organizaciones no gubernamentales y la sociedad en general a participar en el evento que se realizará en un parque 
ecológico. 
  
:Que los gobiernos de México y Estados Unidos se reunieron para impulsar la facilitación de cruces de personas y bienes a 
través de una frontera más segura con el que se prevé reducir los tiempos de espera para el cruce de transporte de carga y 
de turistas y garantizar su seguridad. 
En materia de seguridad y procuración de justicia acordaron acciones adicionales para atender incidentes de violencia a lo 
largo de la frontera, así como continuar con los esfuerzos de capacitación de personal de la Policía Federal. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
La ultima pataleta de Aguirre 
 
Beatriz Mojica Morga 
La última pataleta de Aguirre 
Dos políticos, uno de las izquierdas y otro venido de las filas priístas, platicaron la noche del miércoles sobre la necesidad de 
poner el cargo en la mesa para distender la situación social en Guerrero, que ha estado tocando a los estudiantes en muchas 
otras partes del país: el caso Ayotzinapa. Carlos Navarrete, líder del PRD, y Ángel Heladio Aguirre Rivero, entonces 
gobernador guerrerense, acordaron que el jueves por la tarde se haría el anuncio. Sin embargo, Aguirre hizo algunas piruetas 
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y movió a sus seguidores, principalmente legisladores locales, para hacer un último pataleo, nos cuentan. Los diputados 
perredistas del estado amenazaron con rebelarse, al grado de no aprobar la solicitud de licencia. Pero no habrá vuelta atrás y 
es cuestión de horas para que el Congreso local apruebe la unción de Beatriz Mojica Morga. Sí, todavía hizo pataleta. 
 
¿Quién hace la promoción de México? 
Uno de los personajes que conocen bien los entresijos del poder en Estados Unidos aprovecha su experiencia adquirida en la 
embajada en Washington y en la subsecretaría de Relaciones Exteriores para llevar a cabo la promoción de la reforma 
energética y el conjunto las transformaciones estructurales en el país. El diputado priísta Javier Treviño Cantú hablará la 
próxima semana ante el Consejo de las Américas, en Nueva York, además de participar en Washington en la reunión del 
Consejo de la Fundación para las Américas de la OEA, para mantener la línea de comunicación sobre las modificaciones 
constitucionales, nos adelantan. 
 
Lorenzo Córdova Vianello 
La feria de los spots 
Contentitos están los representantes de los partidos con el proyecto de reglamento de radio y televisión del Instituto Nacional 
Electoral, que preside Lorenzo Córdova que, de aprobarse, dará más tiempo-aire a sus proyectos en el proceso electoral 
2015. ¿Cómo se repartirá el tiempo? Hay 48 minutos diarios de cada estación de radio y televisión que se destinan a difundir 
los promocionales de la autoridad electoral, ahora INE. De pasar la propuesta, los partidos se quedarán con la mitad de ese 
tiempo y del 18 de febrero al 30 de marzo tendremos spots. ¡Claro, para no extrañarlos! 
 
No caben venganzas políticas 
Hay un búnker en construcción en la oficina de la subsecretaría de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de 
Gobernación, Lía Limón, quien tiene una encomienda muy delicada en materia de desapariciones forzadas, incluida la de 
Ayotzinapa, nos dicen. Doña Lía tiene cuatro meses para preparar un informe detallado sobre el tema y explicar la política 
pública que ha establecido la administración para atender el problema. En febrero de 2015 funcionarios mexicanos tendrán 
que comparecer ante el Comité de Desapariciones Forzadas de la ONU, en Ginebra, Suiza, nos explican. 
Lía Limón 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
SI FUE difícil que se consiguiera la salida de Ángel Aguirre Rivero del gobierno de Guerrero, más difícil está resultando decidir 
quién debe reemplazarlo.  
 
PRIMERO, "Los Chuchos" se resistieron a la llegada del senador Sofío Ramírez, ya que era tanto como reponer a Aguirre 
Rivero pero con disfraz, e impulsaron a su gallo... perdón, a su gallina, Beatriz Mojica.  
 
PERO ese nombre nomás no acaba de ser digerido por los diputados del Congreso local.  
 
Y AHORA tirios y troyanos están sondeando si Javier Saldaña, actual rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, sí 
resulta aceptable para el cargo de gobernador interino.  
 
PERO es tal el desacuerdo entre las tribus que nomás falta que, ante el vacío de poder en la entidad, en estos días aparezca 
publicado en los anuncios clasificados de los diarios: "Acá, acá se busca gobernador".  
 
VA UNA TRIVIA: ¿cómo se llama el diputado del Congreso de Guerrero que preside la Comisión de Asuntos Políticos y 
Gobernación, que hoy tendrá en sus manos proponer al sucesor de Ángel Aguirre Rivero?  
 
LA RESPUESTA es muy sencilla: Ángel Aguirre Herrera. Y, sí, es el hijo del gobernador saliente.  
 
VAYA casualidad "angelical".  
 
DONDE ya empezaron de nuevo las patadas bajo la mesa es al interior del PAN, ahora a propósito de la iniciativa albiazul para 
crear un Sistema Nacional Anticorrupción.  
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UN GRUPO de senadores panistas, de los que traen pleito casado con la dirigencia nacional, ya salieron a decir que van a 
impugnar la propuesta ¡de su propio partido!  
 
SEGÚN ELLOS, la iniciativa presentada por Ricardo Anaya, antes de ver la luz, pasó primero por Los Pinos. O sea que en la 
Consejería Jurídica la rasuraron, le cortaron las uñas y le limaron los dientes.  
 
ES DECIR, según los inconformes, se siguió más o menos el mismo camino que con el Pacto por México: un partido elabora 
una iniciativa, en Los Pinos le dan su tuneada, la devuelven, la presentan, la aprueban... ¡y todos contentos!  
 
LA COSA es que, ¡ups!, el Pacto ya no existe. A ver si les funciona el truco.  
 
UNA DE DOS: o Jesús Zambrano es muuuy inocente o resultó buenísimo para los pretextos.  
 
EL EX DIRIGENTE nacional del PRD reconoce que se reunió con el ex alcalde de Iguala y hoy prófugo de la justicia, José Luis 
Abarca, el 29 de septiembre.  
 
Y AFIRMA que dicha reunión fue para conminarlo a que solicitara licencia y advertirle que, si no lo hacía, los perredistas 
buscarían removerlo del cargo desde el Congreso local de Guerrero.  
 
ESO Sí, Zambrano advierte que, si después de hablar con él Abarca decidió fugarse, ya no es responsabilidad suya.  
 
¿A POCO nunca se le ocurrió que, tras retirarle su apoyo e incluso amenazar con desaforarlo, la huida del munícipe era una 
posibilidad muy real? Es pregunta que, contrario al refrán: mucho aprieta... y poco Abarca. 
 
(Redacción, página 10) 

 


